
Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 
04. Mai 2022

des Vereins der Eltern und Freunde des THG Wolfsburg

TOP 1 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Um 19:01 Uhr begrüßt Ina Wichmann-Behrendt die anwesenden Mitglieder und Gäste 
herzlich zur diesjährigen Hauptversammlung.
Besonders erfreut es Sie, dass Sie ungewöhnlich viele Teilnehmer:innen begrüßen kann.

Anschließend wurde darauf hingewiesen, dass der Termin zur Hauptversammlung, wie 
abgestimmt, nur noch auf der Homepage bekannt gegeben wurde. Es erfolgt keine 
Einladung mehr per Post oder e-Mail. Letzteres unter anderem nicht weil oft viele e-Mail 
Adressen nicht mehr stimmten.

Die Einladung und Bekanntgabe der Agenda wurden zeitgerecht veröffentlicht.

Die Agenda wurde danach kurz vorgetragen. Es gab hierzu keine Einwände.

Die Beschlussfähigkeit wurde gemäß Satzung festgestellt.

TOP 2 
Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 05. Mai 2021

Es gab von den Anwesenden keine Fragen oder Anmerkungen zum Protokoll 2021.
Die anwesenden Mitglieder haben einstimmig dem Protokoll 2021 zugestimmt.

TOP 3 
Tätigkeits- und Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2021

Heiko Kroder-Siegmann führte die Tätigkeiten des Geschäftsjahres 2021 auf.
Dies war wie das Vorjahr sehr von der Corona-Pandemie beeinflusst.

Zum Schuljahreswechsel wurde die Elly-Mensa aufgelöst und an die Stadt Wolfsburg 
übergeben.
Zudem wurden die Guthaben der GiroWeb Chips an die Eltern zurückgezahlt. 
Zum letzteren erwartet der Förderverein noch eine finanzielle Unterstützung durch die 
Stadt-Wolfsburg.

Das Geschäftsjahr der Elly-Mensa wurde mit einem Verlust von 11,97€ abgeschlossen 
(hierbei ist ein Zuschuss von 18.000,- € von der Stadt Wolfsburg für das erste (!) Halbjahr 
enthalten).

Die Ausgaben für Veranstaltungen und Unterstützungen waren gering (u.a. nur ein 
Taschenrechner-Zuschuss)

Der Schulpreis 2021 wurde wieder vom Förderverein gestellt worden. Mit diesem werden 
Schülerinnen und Schüler (SuS) ausgezeichnet, die sich im besonderem Maße für die Schule

I    /   Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 04. Mai 2022



verdient gemacht hatten.
Er beträgt bei einer einzelnen Person 250,-€. Bei zwei SuS 300,- €. Dieser wird bei der Abi-
Entlassung überreicht.

Die Bläserklassen finanzieren sich durch die monatlichen Elternbeiträge von selbst.

Die Einnahmen wurden u.A. durch Rückzahlung Mensa Darlehen, Bläserklasse-Beiträge, 
Steuerkorrekturen erzielt.

Zuschüsse für Klassenfahrten, Mensa-Unterstützung entfielen 2021.

In Zukunft werden auch die Beiträge für Buchhaltung, Steuerberatung, Versicherung 
wesentlich geringer ausfallen durch den Wegfall der Elly-Mensa.

Ausgabe 3.9 war für einen Blumenstrauß aufgebracht worden (Abschied einer Kollegin in 
der Schule)

Ina Wichmann-Behrendt : 
Die Elly-Mensa war zeitlich und personell (Stunden) der größte Posten des Vereins und 
Vorstandes. Durch den Wegfall sollte auch der  zukünftige Vorstand mit einem wesentlich 
reduzierten Aufwand zu betreiben sein. 

Der Stand zum Geschäftsjahresende (31.12.2021) betrug  5469,32 €.
Mittlerweile hinzugekommen sind die Beiträge der Mitglieder und wir erwarten, wie schon 
erwähnt, noch einen Zuschuss durch die Stadt-Wolfsburg.
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Es gab keine weiteren Fragen zu den Ausführungen.
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TOP 4 
Kassenprüfung

Bericht der Kassenprüfer aufgeführt durch Anita Taege und Manuela Klinzmann.
Am 16.02.2022 wurde die Kassenprüfung durchgeführt.

Es wurden keine Unstimmigkeiten gefunden.

Anita Taege und Manuela Klinzmann beantragen daher die Entlastung des Vorstandes für 
das Geschäftsjahr 2021.

TOP 5 
Entlastung des Vorstandes

Zustimmung    :  Einstimmig durch die anwesenden Mitglieder.
Gegenstimmen :  Keine
Enthaltungen :  Keine

Der Vorstand wurde für das Jahr 2021 einstimmig entlastet.  
Besonderen Dank geht an Heiko Kroder-Siegmann für die wiederholt sehr gute Arbeit.

TOP 6
Neuwahl des Vorstandes

Verabschiedung
Vor den Neuwahlen wurden Heiko Kroder-Siegmann und Gaby Gebauer von Ina Wichmann-
Behrendt und der Schulleiterin Katrin Gaus mit einem kleinen Blumenstrauß und einem 
dicken DANKESCHÖN verabschiedet.
Dabei wurde an die Situation vor 8 Jahren und dem Werdegang des Vereins in den 
vergangenen Jahren erinnert.

Neuwahlen
Für den Posten der 1. Vorsitzenden würde sich weiterhin Ina Wichmann-Behrendt bewerben.
Für den Posten des Schriftführers würde sich weiterhin Helge van de Kraan bewerben.
Andere Kandidaten:innen meldeten sich für diese 2 Posten nicht.

Vor den Neuwahlen wurden die Aufgaben der beiden offenen Vorstandsposten erläutert.

Gaby Gebauer :
Seit der Übergabe der Elly-Mensa ist sie hauptsächlich als Vertretung für die 1. Vorsitzende 
tätig.

Diese Aufgabe (2. Vorsitzende) würde Manuela Klinzmann gerne übernehmen.

Heiko Kroder-Siegmann :
Ebenso wesentlich weniger Aufwand seit der Übergabe der Elly-Mensa an die Stadt-
Wolfsburg.
- Finanzielle Abwicklungen vor Projekten, Feiern und Zuschüssen
- Betreuung der Bläserklasse. Finanzielle Unterstützung bei Neubeschaffung in Abstimmung 
mit H. Schulz.
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- Rechnungen bezahlen
- Monatlich die Beiträge mittels dem System S-Verein einziehen. („Recht einfach“)
- Jährlich die Mitgliederbeiträge einziehen. Ebenfalls mit dem System S-Verein.
- 1. Ansprechpartner für die Musikschule
- Steuerklärungen, die dank Unterstützung eines Steuerberater ebenfalls mühelos 
vonstattengehen
- Ca. 150-160 Buchungen im Jahr. Diese werden mittels eigener Excel-Lösung protokolliert.
- Mitglieder erfassen und ggf. löschen im S-Verein
- Aufwand ca. 1h pro Woche

Die Aufgabe des Finanzmanagements würde Valentine Knaus gerne übernehmen.

Vorgeschlagen wurde, mittels einer Blockwahl den neuen Vorstand zu wählen. Dieser 
Vorschlag wurde einstimmig angenommen.

Vorschlag Vorstand

1. Vorsitzende : Ina Wichmann-Behrendt
2. Vorsitzende : Manuela Klinzmann
Finanzmanagement : Valentine Knaus
Schriftführer : Helge van de Kraan

Zustimmungen : 12
Gegenstimmen : Keine
Enthaltungen : Keine

TOP 7
Wahl Kassenprüfer:innen

 Vorschlag Kassenprüfer:in

Katrin Wermann
Volker Schulze

Der Vorschlag wurde von den anwesenden Mitglieder ebenfalls einstimmig angenommen.
Ohne Gegenstimmen, Ohne Enthaltungen.

TOP 8
Verschiedenes / Anregungen

Für Arbeiten außerhalb des Vorstandes (z.B. Pressearbeit/Öffentlichkeitsarbeit) hat sich 
Nicole Lehmann-Schur angeboten. Dieses Angebot nimmt der Vorstand sehr gerne 
entgegen.

Wir wollen mehr Werbung machen für den Förderverein. 
U.A. sollen die ersten Elternabende der neuen 5ties wieder aufgesucht werden. 

Am 1. Freitag eines neuen Schuljahres wird der Förderverein bei der Einschulung anwesend 
sein.
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Auch wollen wir uns bei der Lesenacht präsentieren mit einem eigenen Stand.

Unser Flyer wird überarbeitet.

Wir können/sollten Vereinsnews über den Elternbrief (WebUntis) verteilen.

Die Erinnerung zur nächsten Hauptversammlung soll ebenfalls durch einen Elternbrief 
(WebUntis) bekannt gemacht werden.

Nächste Hauptversammlung

Termin : Dienstag, 09.05.2023
Zeit : 19:00 Uhr
Ort : Elly-Mensa

Abschluss

Ina Wichmann-Behrendt bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern und Gästen und 
beendet die Hauptversammlung 2022 des Vereins Eltern und Freunde des THG Wolfsburg 
um 20:09 Uhr.

 

___________________________ ___________________________

Ina Wichmann-Behrendt Helge van de Kraan

1. Vorsitzende Schriftführer
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Heiko Kroder-Siegmann         Ina Wichmann-Behrendt      Manuela Klinzmann
                                
                                Valentine Knaus             Helge van de Kraan                Gaby Gebauer 

Photo :  Nicole Lehmann-Schur
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